



UCR realizará prueba de admisión en lugares de difícil acceso

9 SEPT 2010 Vida UCR



La Universidad de Costa Rica aplicará por primera vez el examen de admisión en cuatro sitios del país de difícil acceso, entre estos la isla de Chira (foto tomada de: <http://www.fundecooperacion.org/esp/oferta1.html>).

La Universidad de Costa Rica (UCR) aplicará este año por primera vez la [Prueba de Aptitud Académica](#) (examen de admisión) para el ingreso de estudiantes en **2011** en **cuatro lugares del país de difícil acceso**, pertenecientes a la provincia de Puntarenas.

Se trata de la isla de Chira, en el Golfo de Nicoya; Jicaral y Cóbano, ubicados en la península de Nicoya; y Puerto Jiménez, en el cantón de Osa.

Un total de 37.358 estudiantes de **primer ingreso** se inscribieron este año para realizar dicha prueba, durante el mes de setiembre. Esta cifra corresponde a estudiantes que cursan el último año de la Educación Diversificada y personas egresadas de este mismo nivel tanto en Costa Rica como en el exterior.

Los alumnos y alumnas **inscritas** provienen de colegios públicos, privados, semi-públicos y del sistema de educación abierta, compuesto por los programas de Bachillerato por Madurez, Bachillerato a Distancia (EDAD), Nuevas Oportunidades y Centros Integrados de Educación para Jóvenes y Adultos (Cindea); además, de instituciones educativas del extranjero.

Los estudiantes inscritos que se encuentran cursando el último año de la secundaria proceden de 731 colegios diurnos, nocturnos, académicos, técnicos, artísticos o científicos de todo el país.

Según lo explicó el **Vicerrector de Vida Estudiantil** de la UCR, Carlos Villalobos, la **inclusión de nuevas sedes** para la aplicación de la Prueba de Aptitud Académica por parte de este centro de educación superior responde al interés de brindar **mayor equidad en el acceso** a la educación superior pública, especialmente a aquellos estudiantes a quienes se les dificulta el traslado para la realización de la prueba y con pocas oportunidades socio-económicas.



Este año se inscribieron 37.358 estudiantes de primer ingreso para efectuar la prueba de admisión de la UCR. Muchos de ellos participaron recientemente en la Feria Vocacional para obtener información sobre las carreras (foto Laura Rodríguez).

“Hemos estudiado las distancias que tienen que recorrer muchos estudiantes de zonas de difícil acceso para realizar la prueba y encontramos lugares estratégicos donde hay colegios, a veces con solo un aula, que consideramos importante atender”, afirmó Villalobos.

La isla de Chira es uno de ellos, pues los estudiantes anteriormente tenían que tomar una lancha y trasladarse a tierra firme para efectuar la prueba.

Desde hace varios años, la UCR ha implementado acciones para asegurar el acceso y la permanencia en la educación superior pública de estudiantes de los **cantones del país con mayor rezago económico**.

Un ejemplo es la zona indígena de Talamanca, en “hemos logrado que cada vez más estudiantes realicen y ganen la prueba, gracias a la asesoría que les damos para que se familiaricen con esta”, afirmó Villalobos.

Prueba en lenguaje Lesco

Otra de las novedades que se incorporaron este año a la prueba de admisión de la UCR es la aplicación de esta en el Lenguaje de Señas Costarricense (**Lesco**), a 16 personas sordas en tres sedes.



La UCR ha implementado acciones para asegurar el acceso y la permanencia en la educación superior pública de estudiantes de los cantones con mayor rezago económico (foto ilustrativa de Laura Rodríguez).

Según indicó Lucrecia Alfaro, del Programa Permanente de la Prueba de Aptitud Académica del [Instituto de Investigaciones Psicológicas](#), como resultado de un trabajo interdisciplinario y con la asesoría de especialistas de la Escuela de Enseñanza Especial “Fernando Centeno Güell” y del Programa Regional de Recursos para la Sordera (Progreso) de la UCR, se logró **adaptar a este lenguaje la prueba escrita** que en los años anteriores se aplicó a la población estudiantil con sordera.

Esta prueba está elaborada en un lenguaje más claro y con menos contenido de texto, pero tiene el mismo grado de dificultad que el examen regular.

Con la reciente adaptación al Lesco, los estudiantes con sordera utilizarán **un video y un folleto escrito** para resolver la prueba y además, tendrán tiempo adicional.

Alfaro comentó que se probará el procedimiento que se seguirá este año y se hará un análisis para valorar los resultados y determinar si se continuará con esta modalidad de aplicación en los años siguientes.

En total, de los estudiantes inscritos, 1.230 realizarán este año el examen de admisión de la UCR con **adecuaciones de acceso** para personas que requieren una flexibilización en la

aplicación para responder a necesidades relacionadas o no con una discapacidad.

Los **requisitos** que se solicitan a la hora de efectuar la prueba en las diferentes sedes en donde se aplicará son los siguientes: presentar un documento de identificación con fotografía, que puede ser cédula, pasaporte o carné estudiantil sellado por el centro educativo, lápiz y borrador. También se recomienda revisar el padrón antes del examen para asegurarse que la cita sea en el lugar y en la fecha indicada.

Para mayor información, se puede consultar la página web de la [Oficina de Registro e Información](#) de la UCR o llamar a los teléfonos: 2511-4671 y 2511-5261.



[Patricia Blanco Picado](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

patricia.blancopicado@ucr.ac.cr